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Authieroises et Authierois, 
 
Malgré l’été qui nous quitte graduellement, votre conseil municipal et son personnel n’ont pas chômé durant 
cette période, malgré la prise des vacances bien méritées. 
 
Embauche d’une Chargée de projets 
Après plusieurs mois d’affichage du poste cité en titre, nous avons procédé à l’embauche d’une Chargée de 
projets. Nous souhaitons donc la bienvenue dans notre équipe à Madame Rim Souaied Ep Rezgui. Cette 
nouvelle ressource sera partagée également avec la Municipalité de Taschereau et agira en support à la 
direction générale pour la réalisation des projets de vitalisation du milieu. Le salaire et les frais d’installation 
(ordinateur, cellulaire, etc..) sont subventionnés par l’enveloppe territoriale en vitalisation du milieu. Nous lui 
souhaitons beaucoup de succès dans ses nouvelles fonctions.  
 
Chemin de Bellefeuille 
Nous avons établi une entente concernant l’entretien du Chemin de Bellefeuille avec la Direction générale de 
l’Abitibi-Témiscamingue du Ministère des Transports et de la Mobilité durable à la fin de juillet. 
 
Cette entente nous assure de deux épandages d’abat-poussière, le nivelage du chemin toutes les deux 
semaines environ et que le Centre de service de Macamic intensifiera sa surveillance afin d’ajuster cette 
fréquence si nécessaire, notamment en cas de détérioration de l’état de chemin. 
 
Concernant l’entretien hivernal, le Ministère continuera de porter une attention particulière afin d’être 
convenablement desservi en abrasif. 
 
Les panneaux de signalisation pour un signal avancé d’autobus scolaire ont aussi été installés à l’endroit 
approprié. 
 
La Sûreté du Québec a également été sensibilisée à intervenir fréquemment pour contrôler la vitesse 
excessive des camions de transport de bois. 
 

Cette entente assure aux résidents du secteur les mêmes services que nous offrons aux autres citoyens qui demeurent 
dans les autres chemins municipaux. 
 
Les citoyens du Chemin de Bellefeuille ont reçu les copies de ces lettres et la municipalité s’assurera du respect de 
cette entente avec la Direction générale de l’Abitibi-Témiscamingue du Ministère des Transports et de la Mobilité 
durable. 
 
Projet de Traitement des Eaux usées 
La firme Stantec a déposé le projet qui vient spécifier le type de traitement optimal pour nos besoins, les coûts de 

réalisation et par la suite l’entretien de ce système. Votre conseil municipal a accepté le dépôt du projet mais pas son 
contenu. 
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Les coûts reliés aux types de traitement proposé et l’entretien annuel du système dépassent largement la capacité 
de payer de la municipalité et des citoyens. Nous avons donc demandé une rencontre avec notre firme 
d’ingénieurs (Stantec), le Ministère des Affaires Municipales et le Ministère de l’Environnement afin de trouver un 
moyen pour réduire les coûts à un niveau acceptable par la modification du système proposé. Une première 
rencontre virtuelle a eu lieu et il semble que d’autres choix de traitement pourraient être proposés. Nous 
attendons ces nouvelles données et soyez assurés que nous suivons avec rigueur ce dossier et qu’il n’est nullement 
question pour le Conseil municipal d’adhérer à un projet qui dépasse les capacités financières de la municipalité et 
des citoyens du secteur urbains concernés. 
 
Vente de lots épars 
C’est avec plaisir que je vous annonce que deux lots épars situés dans le Chemin des Ancêtres ont été vendus et 
que deux constructions de maison seront réalisées prochainement. Nous souhaitons la bienvenue à ces nouveaux 
citoyens et le plus grand des plaisirs à explorer leur nouveau domaine. 
 
Vente du bureau municipal 
Une autre bonne nouvelle, le bureau municipal a aussi été vendu réduisant ainsi nos coûts d’entretien de nos 
bâtiments en assurance, électricité et déneigement.  
 
Vente du Centre communautaire 
Plusieurs d’entre vous ont sans doute vu une affiche « À vendre » sur la façade de l’édifice. Votre conseil municipal 
a pris cette décision car il nous est possible présentement de regrouper le plus de services dans notre nouvel 
édifice. L’ancien local de l’Âge d’Or deviendra notre nouvelle salle communautaire. Pouvant accueillir jusqu’à 90 
personnes, cette salle répond amplement à nos besoins car depuis plusieurs années ce nombre n’a jamais été 
atteint au centre communautaire. 
 
La salle sera donc aménagée en ce sens et à l’aide de subventions, nous allons graduellement aménager le sous-sol 
de l’édifice municipal où une salle communautaire plus spacieuse sera réalisée. 
 
Toiture de l’Édifice municipal 
À la réunion du mois de septembre dernier, nous avons accepté une soumission au montant de 177,981.30$ pour 
la réfection de la toiture de l’ensemble de l’édifice. La majorité des coûts seront subventionnés puisque le 
bâtiment est en majorité occupé par des organismes communautaires. Nous devons assumés les coûts de la partie 
occupée par la municipalité qui représente 15% de la facture globale. Les travaux ont débuté le 23 septembre. 
 
Politiques, règlements et contrats 
Nous avons aussi procédé à l’adoption de plusieurs politiques, règlements et contrats pour le bon fonctionnement 
de la municipalité. Vous trouverez dans ce journal et dans nos procès- verbaux, les informations à ce sujet.  
 
En terminant, avec la chasse qui arrive, je souhaite bonne chance à tous les chasseurs!  
 
Un grand merci aux conseillères et conseillers municipaux pour leurs implications de même qu’à notre personnel. 
Tous ont le souci d’une saine gestion avec équité, transparence et respect. 
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Risotto aux champignons et au potiron 

Ingrédients : 

• 250 g de riz (riz pour risotto) 
• 300 g de potiron coupé en dés 
• 200 g de champignons (cèpes, pleurotes ou champignons de Paris) 
• 1 oignon 
• 2 gousses d’ail 
• 1 litre de bouillon de légumes (bien chaud) 
• 100 ml de vin blanc sec (optionnel) 
• 50 g de parmesan râpé 
• 20 g de beurre 
• 2 cuillères à soupe d'huile d'olive 
• Sel et poivre 
Un peu de persil pour la décoration 
1 Instructions : 

1. Préparez les légumes : Épluchez et coupez le potiron en petits dés. Nettoyez et émincez les 
champignons. Émincez l’oignon et hachez l’ail. 
2. Cuisson du potiron et des champignons : Dans une poêle, faites chauffer une cuillère 
d’huile d’olive. Ajoutez les dés de potiron et faites-les revenir à feu moyen pendant environ 10 
minutes, jusqu’à ce qu’ils soient tendres mais pas trop mous. Réservez-les dans une assiette. 
Dans la même poêle, faites sauter les champignons avec un peu d'huile d'olive pendant 5 à 7 
minutes, jusqu’à ce qu’ils soient dorés. Mettez-les de côté. 
3. Préparez le risotto : Dans une grande casserole, faites chauffer une cuillère d’huile d’olive 
et le beurre. Ajoutez l’oignon et l’ail, et faites-les revenir jusqu'à ce qu'ils soient translucides. 
Versez le riz  et faites-le revenir pendant 1 à 2 minutes jusqu'à ce qu'il devienne légèrement 
translucide. Si vous utilisez du vin blanc, ajoutez-le à ce moment et laissez-le réduire. 
4. Ajoutez le bouillon : Versez une louche de bouillon chaud sur le riz et remuez doucement. 
Lorsque le bouillon est absorbé, ajoutez une nouvelle louche. Continuez ainsi pendant environ 
18 à 20 minutes, jusqu’à ce que le riz soit cuit mais encore légèrement ferme (al dente). Re-
muez régulièrement. 
5. Incorporez le potiron et les champignons : À la fin de la cuisson du riz, ajoutez les dés de 
potiron cuits et les champignons sautés dans le risotto. Mélangez délicatement pour bien les 
incorporer. 
6. Ajoutez le parmesan : Hors du feu, ajoutez le parmesan râpé et mélangez. Assaisonnez 
avec du sel et du poivre selon vos goûts. 
Servir : Servez le risotto immédiatement, parsemé de persil frais ciselé pour la décoration. 
Ce risotto aux champignons et au potiron est crémeux et plein de saveurs automnales. Il consti-
tue un plat réconfortant, idéal pour les soirées fraîches. 
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La date pour l’Halloween 2024 est le 26 octobre prochain, de 16h00 à 20h00.  Les 

pompiers viendront faire un petit tour du village avec leur pour accompagner les enfants.  

 

 
   

 

 

 

MÉLI-MÉLO  

 

Merci à notre employée Jade Bellerive pour l’entretien des fleurs 

pour l’été 2024. Bon retour en classe Jade!! 

 

 

 

  Félicitations et bienvenue à de nouveaux propriétaires: 

                       Monsieur Jean-Noël Turcot 

                         Monsieur Stéphane Coulombe 

                      Madame Émy Labbé et Monsieur Gregory Richer 

 

MAISON DES JEUNES 

Tu as entre 12 et 17 ans, tu souhaiterais que la Maison des Jeunes  

reprennent ses activités ? 

     Fais-moi signe en me contactant en privé. Nous verrons ce qu’il est possible de faire ! 

                                  

      Rachel Barbe, 

                       Parent responsable 
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 Bonjour, 

 

L’automne est à nos portes et l’été n’a pas été de tout repos, et ce, malgré les vacances ! 

 

C’est avec grand plaisir que nous avons accueilli une nouvelle membre de notre équipe, 

qui agira à titre de chargée de projet. Rim Souaied a une belle expérience et beaucoup 

de dynamisme. Son embauche a été possible grâce à une subvention de programme de 

vitalisation territoriale. En effet, Rim travaillera à Authier et à Taschereau. Un partenariat 

très bénéfique pour nos deux municipalités ! 

 

Chaque année, je participe à un colloque organisé par l’ADMQ (Association des direc-

teurs municipaux du Québec). Cette association nous permet d’avoir accès à plusieurs 

ressources et surtout, de nous accompagner dans les modifications aux règlements et 

lois gouvernementales qui nous concernent. Cette année (en 2024), c’est près de 30 lois 

et règlements qui ont été modifiés… Imaginez le travail que nous allons devoir accomplir 

pour s’assurer de respecter toutes ces nouvelles réglementations… Ouf! Bref, heureuse-

ment que l’ADMQ nous accompagne dans ce processus et je remercie le conseil munici-

pal d’accepter que je sois membre et que je participe à ce colloque annuel, rempli 

d’informations pertinentes pour  me permettre d’accomplir mon travail du mieux pos-

sible. 

 

En terminant, je vous souhaite à tous et toutes un merveilleux automne rempli de cou-

leurs, de douceurs et de bonheur ! 
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 L’automne et ses magnifiques 

couleurs 

L’automne est une saison colorée. Parfait pour de magnifiques photos que vous pourriez 
nous partager afin d’en disposer dans notre journal.  On aimerait bien des photos prises sur 
le territoire de notre municipalité. Vous en avez pris dernièrement? Ça vous dit de nous les 
partagez? 

Toutes photos des quatre saisons sont les bienvenues!  Merci beaucoup! 

 

 

L’automne amène également le retour en classe! 

Les vacances bien méritées sont maintenant terminées.  Il faut donc reprendre le chemin de 
l’école.  On se gonfle le torse et on fonce!  Continuez à travailler fort tout en ayant un plaisir 
à se pointer à l’école.   Allez-y! 

Bonne et belle année scolaire à tous nos étudiants! 

 

 

 

La chasse! 

À tous les passionnés de ce sport, on vous souhaite une chasse vibrante, enlevante et surtout 
productive.  C’est avec plusieurs marches en forêt et de la patience que les chasseurs récol-
tent ce dont ils espèrent le plus, l’orignal et/ou la perdrix . C’est si bon!   

Demeurez quand même prudents et bonne chasse à vous!! 
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Subvention 

acceptée 

Merci…! 

Nous avons eu une belle saison estivale 2024 encore une fois ! Plusieurs visiteurs et groupes 
sont venus découvrir ce bijou de notre territoire. 

 

Saviez-vous que nous avons développé une toute nouvelle offre, soit des visites dans les 
CHSLD de toute la région de l’Abitibi-Témiscamingue ? Pour réussir ce coup, nous avons signé 
un partenariat historique avec le CISSSAT afin de faire vivre une belle animation aux 
résidents des CHSLD. Nous avons même élargi notre offre aux différents RPA de la région. Ce 
service est gratuit pour les résidents et leur permet de vivre un beau moment qui leur 
rappelle, assurément des souvenirs d’enfance ! Notre médiatrice culturelle, Mme Jenny 
Drolet, recommence ses visites un peu partout dans la région. Mademoiselle Églantine est 
bien occupée ! 

 

Même si le musée est fermé au visiteurs durant l’hiver, le travail ne manque pas. Puisque 
nous sommes financés en grande partie par le Ministère de la Culture, nous avons beaucoup 
de documentations et de rapports à remplir.  

 

Je vous invite à suivre la page Facebook du musée, pleins de nouveautés à venir pour 2025 ! 

 

Sur ce, je vous souhaite un bel automne ! 

 

 

 

Directrice générale 

Ça bouge au musé 
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  Les dates des trois prochaines séances ordinaires du conseil sont: 
  
   1er octobre  5 novembre  3 décembre 
 
Une séance extraordinaire aura lieu en décembre pour l’adoption du budget ainsi que du Plan 
Triennal d’Immobilisations.  Suivez nos avis publics qui vous en informeront. 
 
Les séances se tiennent toujours à la salle du conseil municipal au  597, avenue Principale, à 
19h30. Pour toute question, demande ou plainte,  bien vouloir vous présenter lors d’une 
séance aux dates citées plus haut. 
 

Il vous est possible en vous rendant sur le site de la MRC d’Abitibi-Ouest, section municipalité 

d’Authier, de prendre connaissance des : 

 Avis publics,    

 Ordres du jour,  

 Procès-verbaux,  

 Règlements; 

Ainsi que : 

 De la Politique familiale; 

 Du Plan de développement; 

 Politique de prévention et de prise en charge des situations de harcèlement psycholo-

gique, de violence et d’incivilité au travail; 

  Et bien plus encore!   Plein d’informations à votre portée! 

 

Pour tout permis de construction, de rénovation, dérogation ou autre, il vous faut obligatoire-
ment un permis. Monsieur Jean-Guy Hébert, inspecteur municipal en charge des permis de 
notre municipalité est la personne à contacter. Vous pouvez le rejoindre par téléphone au 
(819) 333-7671 et par courriel au :  inspecteur@poularies.com. 

 Qu’est-ce qui se passe chez nous ! 

mailto:inspecteur@poularies.com
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 Voici la liste des décisions prises par le conseil ainsi que 
 le dépôt de certains dossiers importants durant l’été: 

 

 Juillet 

  Adoption du Règlement 2024-03 constituant un comité con-
 sultatif d’urbanisme; 

 Adoption du Règlement 2024-04 concernant la tarification 
         pour la fourniture ou l’utilisation des biens et des services de 
         la municipalité; 

 Dépôt de l’étude préliminaire pour les travaux de collecte et d’assainissement des eaux usées  
par la firme Stantec.  

 
Suite à ce dépôt, les membres du conseil sont en désaccord avec les montants d’exploitation et d’en-
tretien et considèrent la charge aux citoyens inacceptable et trouvent incompréhensible de devoir 
taxer sa petite population afin d’acquitter ces frais.  
 
Ils ont demandé une rencontre avec les responsables de certains ministères en lien avec ce dossier 
ainsi que la compagnie qui a rédigé l’étude, afin de trouver d’autres moyens moins coûteux pour les 
citoyens. 
 

 Offre d’achat acceptée pour le lot 4 730 744 sur notre territoire. 
 

       Août 

 Offre d’achat acceptée pour le bâtiment au 457, rue de la Montée (ancien bureau municipal); 

 Appel d’offres pour la vente du bâtiment au 605, avenue Principale (salle communautaire); 

 Offre d’achat  acceptée pour le lot 4 730 745 sur notre territoire; 

 Madame Rim Souaied Ep Rezgui  est embauchée à titre de Chargée de projets pour les muni-
cipalités d’Authier et de Taschereau dans le cadre du programme de soutien à la vitalisation—
Volet territorial de la MRC d’Abitibi-Ouest; 
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Liste des activités 2024-2025 

Pour le  CLUB de L’Âge D’OR D’AUTHIER 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    Bienvenue ! 

 

 

ACTIVITÉS    

MOIS  TOURNOI DE CARTES 

(Samedi) 

SOUPER DES MEMBRES  

Septembre 2024 Aucun  

Octobre 2024 12 octobre  

Novembre 2024 09 Novembre  

Décembre 2024 14 Décembre  

Janvier 2025 11 Janvier  Dimanche 19 Janvier 

Février 2025 08 Février  

Mars 2025 08 Mars  

Avril 2025 12 Avril  

Mai 2025 10 Mai   

Juin 2025 Aucun   
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SUITE 
Août 

 Compte tenu que le Musée du rang 2 est le seul monument historique de ce genre sur le terri-
toire de l’Abitibi-Ouest et qu’il se retrouve sur le territoire de la municipalité, celle-ci a remis 
une aide financière de 4000$ au Musée pour l’année 2024-2025.  À venir au Musée en 2025, 
une exposition permanente. 

Septembre 
 Adoption du règlement 2024-05 déterminant les modalités de publication des avis publics. 
 Adoption d’une Politique de prévention et de prise en charge des situations de harcèlement 

psychologique, de violence et d’incivilité au travail; 
 Adjudication du contrat pour la réfection de la toiture du bâtiment multiservice de la munici-

palité à la compagnie « Les Constructions Benoît Doyon inc. » au montant de 177,981.30$. 
Une très grande partie de ce montant est subventionné par la TECQ. 

En voirie 
 Deux correspondances du MTMD relatives au Chemin de Bellefeuille nous informant que le 

ministère s’engage à : 
  effectuer deux épandages durant la saison estivale; 
  procéder à un nivelage du chemin aux deux semaines et ajuster la fréquence si néces  

saire; 
  porter une attention spéciale durant l’hiver à ce que le chemin soit bien desservi en 

 abrasif; 
  l’installation de panneaux de signalisation annonçant un arrêt d’autobus. 

    (Une copie de ces correspondances a été acheminée à chaque résident du chemin de Bellefeuille) 
 
 Une nouvelle enveloppe de 563 074$ sera remise à la municipalité dans le cadre du pro-

gramme de Transfert pour les infrastructures d’eau et collectives du Québec (TECQ) pour 2024
-2028 et ce, pour la réalisation de travaux d’infrastructures municipales. 

 Une subvention de 15,000$, dans le cadre du programme PPA-CE, est accordée à la municipali-
té pour des travaux d’amélioration dans le Chemin des Sables pour 2024.  Un changement de 
ponceau et du rechargement sont au programme. 
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LES CHIENS 

Ahhhhh! Ces amis si chers aux humains que nous sommes !!!! 

Mais… 

Gardez-les en laisse, ils ne sont pas supposés se promener sans leur maître,  

encore moins sur le terrain des autres ! 

 
Ramassez les « cadeaux » qu’ils déposent sur les lieux publics…  

Marcher dans un caca de chien n’a absolument rien d’agréable, qu’en pensez-vous ? 

Un chien peut japper… mais pas continuellement svp. Contrôlez-les ! 
 

Si certaines situations persistent, vous devez contacter la SPCAO.   

Celle-ci dessert notre municipalité. 

 

MERCI DE VOTRE HABITUELLE COLLABORATION ! 

 

29, 9e Avenue Ouest 

La Sarre 

(819) 301-7555 

spcao@hotmail.com 

Sous une nouvelle administration, la SPCAO vous invite à rejoindre 

sa page Facebook. 

Vous y retrouverez les formulaires nécessaires à remplir si vous 

désirez procéder à l’adoption d’un chat ou d’un chien. 
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          Et Si on parlait de voirie! 
 
   

 
  
 
 
 
Ponceaux d’entrée 
 
Nous désirons vous rappeler que les ponceaux d’entrée (pour ceux qui en ont) sont 
VOTRE propriété. Il est donc de votre responsabilité de vous assurer qu’il soit en 
bon état. De plus, il est fortement recommandé de prévoir un fil chauffant ou d’un 
tuyau permettant de dégeler le ponceau au printemps, si nécessaire.  
 
L’automne est la saison toute indiquée pour vous assurer d’être prêt au dégel qui 
surviendra au printemps prochain. 
 
Soyez prêts ! 
 


